



ASSEMBLÉE NATIONALE

15ème législature

Réforme de la santé dans les territoires ultramarins

Question écrite n° 12427

Texte de la question

Mme Nadia Ramassamy interroge Mme la ministre des solidarités et de la santé sur l'application de la Stratégie de transformation du système de santé dans les territoires ultramarins. En effet, après des mois de travail par son ministère, le Président de la République a présenté, mardi 18 septembre 2018, la Stratégie de transformation du système de santé. Une cinquantaine de mesures visant à engager une triple transformation ont été annoncées. D'une part, mettre le patient au cœur du système de santé et améliorer la qualité de sa prise en charge. Ensuite, créer une interopérabilité entre la médecine de ville, les établissements médico-sociaux et les hôpitaux. Et d'autre part, corréliser les métiers et la formation des professionnels de santé aux défis sociétaux, démographiques et sanitaires contemporains. La suppression du *numerus clausus*, la création de 4 000 assistants médicaux, l'incitation à envoyer 400 médecins généralistes dans des territoires prioritaires, le développement de communautés territoriales de santé, la diminution de la tarification à l'activité (T2A), et la classification des hôpitaux en trois niveaux sont les principales mesures qui ont été annoncées. Le budget annoncé pour cette transformation du système de santé s'élève à 3,4 milliards d'euros d'ici 2022. Toutefois, si les territoires ultramarins ont été mentionnés par le chef de l'État lors de son discours, ces territoires souffrent de problèmes budgétaires persistants, notamment à l'hôpital. Et, alors que le Livre Bleu outre-mer comporte des engagements dans le domaine de la santé, à savoir, la création, entre autres, d'un fonds spécifique pour les actions de santé publique avec la mise en place d'un service sanitaire pour les étudiants dans le secteur de la santé, le développement de la médecine de proximité avec la création de 100 postes d'assistants, l'extension de la médecine numérique et l'approfondissement de l'intégration régionale. Elle lui demande donc comment le Gouvernement compte mettre en place la Stratégie de transformation du système de santé dans les territoires ultramarins.

Données clés

Auteur : [Mme Nadia Ramassamy](#)

Circonscription : Réunion (6^e circonscription) - Les Républicains

Type de question : Question écrite

Numéro de la question : 12427

Rubrique : Outre-mer

Ministère interrogé : [Solidarités et santé](#)

Ministère attributaire : [Santé et prévention](#)

Date(s) clé(s)

Question publiée au JO le : [25 septembre 2018](#), page 8434

Question retirée le : 21 juin 2022 (Fin de mandat)